



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Chine

Question écrite n° 69701

Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur la récente rencontre du Premier ministre français avec les autorités chinoises. Il lui demande de bien vouloir lui dresser un bilan de cette rencontre.

Texte de la réponse

Intervenant à la suite d'un intense flux de visites bilatérales dans les deux sens, la visite du Premier ministre en Chine, du 20 au 22 décembre 2009, a constitué le point d'orgue de l'année du 45^e anniversaire de nos relations diplomatiques. À cette occasion, le Premier ministre était accompagné de quatre ministres (Mme Lagarde, M. Bussereau, M. Woerth, ainsi que M. Mitterrand) et d'une importante délégation de parlementaires et de chefs d'entreprise. Cette visite, qui s'est déroulée dans un climat très positif, a permis d'abord de réaffirmer l'attachement de la France et de la Chine à leur partenariat stratégique global et la volonté commune de franchir une nouvelle étape dans la coopération bilatérale. Cette volonté s'est, notamment, traduite par l'organisation d'une cérémonie dédiée à notre coopération dans le domaine nucléaire, marquée par la signature de contrats et d'accords importants et la tenue d'un forum économique auquel participaient de nombreux responsables des plus grandes entreprises chinoises. Le volet aéronautique de notre partenariat a, également, été mis en valeur, dans le cadre d'une conférence animée par M. Fillon à l'université aéronautique de Beihang, durant laquelle il a eu un échange nourri avec des étudiants. S'agissant de notre coopération dans le domaine culturel, la visite du Premier ministre a été l'occasion de signer le programme de mise en oeuvre de l'accord culturel franco-chinois pour la période 2010-2012. Les entretiens au plus haut niveau qu'a eus le Premier ministre ont porté sur les grands défis globaux, en particulier dans le domaine du changement climatique et de la réforme de la gouvernance mondiale, auxquels nos deux pays sont confrontés. Cette visite a, enfin, permis de préparer les grandes échéances prévues en 2010, et, en premier lieu, la visite qu'a effectuée en Chine le Président de la République à l'occasion de l'inauguration de l'exposition universelle de Shanghai, à la fin du mois d'avril.

Données clés

Auteur : [M. Pierre Morel-A-L'Huissier](#)

Circonscription : Lozère (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 69701

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 26 janvier 2010, page 691

Réponse publiée le : 29 juin 2010, page 7219